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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONSUTLARÁN A PUEBLOS INDÍGENAS DE BC SOBRE CANDIDATURAS 
INDÍGENAS” 

Entre el 5 y 7 de julio de este año se realizará una consulta entre los pueblos y 
comunidades indígenas de Baja California, para cuestionar a estos pobladores su 
opinión sobre los lineamientos para las candidaturas indígenas en próximos procesos 
electorales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/consultaran-a-pueblos-de-bc-sobre-
candidaturas-indigenas-8424221.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INE NO CUENTA CON CAPACIDAD DE CUBRIR TAREAS DE OPL”: DÍAZ DE LEÓN 
ZAPATA 

El Instituto Nacional Electoral (INE) no cuenta con la capacidad de cubrir con las tareas 
que cumplen actualmente los Organismos Públicos Locales (OPL), indicó Liliana Díaz 
de León Zapata, vocal ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del INE en Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ine-no-cuenta-con-capacidad-de-cubrir-
tareas-de-opl-diaz-de-leon-zapata-8422974.html 
  
  
 -   NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“SE DISCULPA TEPJF CON MUJERES AFRODESCENDIENTES Y AFROMEXICANAS” 

Ciudad de México. La magistrada electoral Mónica Aralí Soto Fregoso ofreció una 
disculpa pública, en lo personal y en lo institucional, a las mujeres 
afrodescendientes/afromexicanas por la invisibilización en que han vivido el ejercicio 
de sus derechos político-electorales. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/10/politica/se-invisibilizo-derechos-
electorales-de-mujeres-afrodescencientes-tepjf/ 

  
  
EL HERALDO DE CHIHUAHUA. 
“RESOLVERÁ TEPJF SI TEE ASUME CASO LE BARÓN DE COMUNIDAD 
EQUIPARABLE” 

La magistrada presidenta del Tribunal Estatal Electoral, Roxana García Moreno, dio 
a conocer que será este próximo miércoles cuando la Sala Superior del Tribunal 
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Electoral del Poder Judicial de la Federación, resuelva si compete o no al TEE emitir 
una resolución sobre la declaratoria de comunidad equiparable de los LeBarón. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/resolvera-tepjf-si-tee-
asume-caso-lebaron-de-comunidad-equiparable-8426545.html 
  
  
MILENIO. 
“INE Y OPLES ESTUVIERON A LA ALTURA DEL COMPROMISO CIUDADANO”: 
LORENZO CÓRDOVA 

Al hacer un balance sobre los comicios del 5 de junio, el consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdoba, celebró que “una vez más” el 
Instituto y los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) se mantuvieron “a la 
altura del compromiso ciudadano” y de las expectativas de la sociedad con 
resultados confiables. 
https://www.milenio.com/politica/lorenzo-cordova-celebra-que-ine-y-oples-
mantuvieron-compromiso-civico 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
AFN TIJUANA. 
“MARINA ¡NO ATENDIÓ CONVOCATORIA DE MORENA!” 

TIJUANA BC 12 DE JUNIO DE 2022 (AFN).- Después de las críticas recibidas por su 
último viaje proselitista al Estado de Durango, en el que bailó junto con la frustrada 
candidata al gobierno de esa entidad, su tocaya Marina Vitela, la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda ahora no atendió la convocatoria de su partido para 
asistir a un encuentro nacional  celebrado en Toluca, Estado de México. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/129161_marina_no_atendio_conv
ocatoria_de_morena#ver_nota 

  
  
 

  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ACUERDAN MARINA DEL PILAR Y NACIONAL FINANCIERA PROGRAMAS DE IMPULSO 
A EMPRESAS DE BC” 

Ensenada, B.C.- Con el objetivo de fortalecer a las empresas locales, la Gobernadora de 
Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda sostuvo una reunión de trabajo con Antonio 

Ramírez Pineda, director general de Nacional Financiera (Nafin). 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Acuerdan-Marina-del-Pilar-y-Nacional-
Financiera-programas-de-impulso-a-empresas-de-BC-20220612-0029.html 
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RADAR BC. 
“REPORTAN 16 CASOS DE COVID-19 EN GOBIERNO DEL ESTADO” 

Mexicali. La Oficial Mayor del Gobierno del Estado, Rocío López Gorosave informó que 
derivado del reporte de la primera semana de junio se registraron 16 nuevos casos de 
COVD-19 Indicó que nuevamente están monitoreando los casos del virus en el gobierno 
estatal debido a que se había dejado de hacer puntualmente 

https://radarbc.com/general/reportan-16-casos-de-covid-19-en-gobierno-del-estado/ 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AGUAS RESIDUALES DE BC EN LA MIRA DE EU” 

Los escurrimientos de aguas residuales que cruzan de México a Estados Unidos por el Río 
Tijuana podrían recibir una inversión norteamericana para disminuir el impacto ambiental en 
ese país, mientras las autoridades estatales esperarán hasta el próximo año para atender el 
problema que surge en suelo mexicano. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aguas-residuales-de-bc-en-la-mira-de-eu-
8425214.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONSORCIO TECNOLÓGICO, LA OPORTUNIDAD QUE PERDIÓ BAJA CALIFORNIA 
PARA DESARROLLAR CONOCIMIENTO” 

Baja California perdió en dos gobierno estatales, el del panista Francisco Vega y el del 
morenista Jaime Bonilla, una oportunidad para convertirse en generador de conocimiento e 
impulsar así el desarrollo del estado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/consorcio-tecnologico-la-oportunidad-que-perdio-
baja-california-para-desarrollar-conocimiento-8418565.html 
   

  
-       ENSENADA 

  
  
ZETA. 
“ALONSO CENTENO, NUEVO DIRECTOR DE CESPE” 

ENSENADA. – Alonso Centeno Hernández es, a partir de este viernes, el nuevo director 
de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada (CESPE), en sustitución de 
Jaime Alcocer Tello. 
https://zetatijuana.com/2022/06/alonso-centeno-nuevo-director-de-cespe/ 

  
  
 

  

AYUNTAMIENTOS 

   
  
-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“INSPECTORES SOLICITAN DÁDIVAS A COMERCIOS” 

Mientras autoridades municipales aseguran que hay pocos inspectores para vigilar el 
respeto a los reglamentos, comerciantes hablan de constantes revisiones y hasta 
solicitudes de dádivas de supuestos inspectores para no sancionarlos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inspectores-solicitan-dadivas-a-comercios-
8425223.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ASÍ SE VIVIÓ EL 5TO SERIAL DELEGACIONAL; 5 KM EN PLAYAS DE TIJUANA” 

Tijuana, 12 de junio.- Cientos de personas participaron en la quinta etapa del Serial 
Atlético Delegacional de Tijuana, comenzaron su sábado corriendo en la arena de 
Playas de Tijuana. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/asi-se-vivio-el-5to-serial-delegacional-
5km-en-playas-de-tijuana/ 

  
  
  

-       ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“ENTREGA ARMANDO AYALA NOMBRAMIENTO DE HUÉSPED DISTINGUIDO A 
ANDREA BOCELLI” 

Ensenada, B.C.- El presidente municipal Armando Ayala Robles entregó el 

nombramiento de Huésped Distinguido de Ensenada al reconocido tenor italiano Andrea 
Bocelli. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Entrega-Armando-Ayala-
nombramiento-de-Huesped-Distinguido-a-Andrea-Bocelli-20220612-0027.html 
  
   

-       ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“CERCA DE 5 MIL PERSONAS LLEGAN A PLAYAS DE ROSARITO” 

Rosarito, B.C.- Aunque el sol no luce en todo su esplendor, cerca de 5 mil personas 

llegaron a las playas de Rosarito para pasar el día, ya sea metiéndose al mar o 
permaneciendo en la arena. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Cerca-de-5-mil-personas-llegan-a-
playas-de-Rosarito--20220611-0015.html 
  

   
  
  
  

CONGRESO 
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PUNTO NORTE. 
“DIPUTADOS BLOQUEAN PROPUESTA DE BLÁSQUEZ PARA QUE SE ENCUESTE A BC 
SOBRE HORARIO DE VERANO” 

Tijuana.-  Sin que brindaran algún argumento, legisladores del Congreso del Estado de Baja 
California votaron en contra de la porpuesta del diputado Marco Antonio Blásquez, para 
solicitarle al presidente Andrés Manuel López Obrador algunas consideraciones con respecto 
a la eliminación del horario de verano y sus posibles afectaciones en Baja California 

https://puntonorte.info/2022/06/12/diputados-bloquean-propuesta-de-blasquez-para-
que-se-encueste-a-bc-sobre-horario-de-verano/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“AVANZA PROYECTO DE LA LEY DE ADOPCIONES PARA BAJA CALIFORNIA” 

Mexicali, 10 de junio de 2022.- Con la finalidad de involucrar a la sociedad civil y regular 
la adopción, en concordancia con los convenios internacionales en este tema, además de 
agilizar plazos y procesos, la diputada Rocío Adame Muñoz, presentó iniciativa con proyecto de 

decreto por el que se crea la Ley de Adopciones del estado de Baja California, la cual avanza en su 
análisis. 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avanza-proyecto-de-la-ley-de-adopciones-para-
baja-california/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“SOLICITA DIPUTADA BRICEÑO AL GOB REAPERTURA DEL CAS EN MEXICALI” 

MEXICALI.- Debido a su alto índice poblacional además de ser capital de Baja California, 
Mexicali debe contar a la brevedad con los servicios de un Centro de Atención a Solicitantes 
(CAS) donde puedan obtener y renovar sus visas láser y evitar en lo posible el oneroso gasto 
que representa para el ciudadano, el trasladarse hasta la ciudad de Tijuana a realizar dicho 
trámite. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/672070/solicita-diputada-briceno-al-
gob-reapertura-del-cas-en-mexicali.html 
  
  
  
 

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“COLABORARÁN INFONAVIT Y ONU-HABITAT PARA LA VIVIENDA ADECUADA” 

Trabajarán el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
y el programa de las Naciones Unidas para los asentamientos humanos, ONU-Habitat en 
conjunto a favor de la vivienda adecuada. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Colaboraran-Infonavit-y-ONU-Habitat-
para-la-vivienda-adecuada-20220611-0021.html 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RETIRO CON CONSTELLATION  BRANDS IMPACTÓ TORRE WONG” 

La salida de la empresa Constellation Brands de la entidad, la pandemia y la 
muerte de uno de los inversionistas influyeron en la paralización de la construcción de 
la Torre Wong, proyectada como el que sería el edificio más alto en Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/retiro-de-constellation-brands-
impacto-torre-wong-8425268.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE VENDE EL HUEVO POR ARRIBA DE LOS 80 PESOS EN MEXICALI” 

Precios por encima de los 80 pesos por cartera es en lo que se vende el huevo en 
Mexicali este fin de semana, según pudo ser confirmado al acudir a diversos comercios 
de la ciudad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-vende-el-huevo-por-arriba-de-los-
80-pesos-en-mexicali-8423178.html 
  
   

   
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HAY AVANCES LEGALES, PERO PERSISTE LA DISCRMINACIÓN”: LGBTTIQ+” 

La comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti 
e Intersexual (LGBTTTIQ+) tomó las calles de Mexicali para hacer visible su lucha 
por la igualdad en el “Mes del Orgullo”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-avances-legales-pero-
persiste-la-discriminacion-lgbttiq-8421310.html 
  
  
-       TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“BUSCARÁN AMPARO EN CONTRA DE LEY ECOSIG” 

La ley que prohíbe las terapias de Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual 
y la Identidad de Género (Ecosig) a nivel estatal, no castigará a los padres de 
familia que obliguen a sus hijos menores de edad a tomar dichas terapias, esto 
después de las observaciones realizadas por Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, gobernadora del estado, indicó Jonathan López de La Rosa, asesor 
jurídico de Comunidad Cultural de Tijuana (Cocut, A.C). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscaran-amparo-en-contra-de-ley-
ecosig-8425217.html 
  
  
-       ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“SE MANIFIESTAN HABITANTES DE SANTA ANITA EN EL CONGRESO DEL 
ESTADO” 

Rosarito, B.C.- Para exigir que se ponga fin al conflicto limítrofe entre Rosarito y 

Ensenada, pobladore de Santa Anita, comunidad que se ubica entre los límites de ambas 
municipalidades, acudieron al Congreso del Estado y con cartulinas en mano pidieron la 
intervención de los legisladores que el problema por fin termine. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Se-manifiestan-habitantes-de-
Santa-Anita-en-el-Congreso-del-Estado--20220611-0018.html 
  
  

  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“LLAMAN A CUIDARSE DE ANIMALES PONZOÑOSOS” 

Las condiciones geográficas de Baja California y su alta variabilidad climática hacen óptima 
la adecuación biológica de múltiples organismos, entre ellos, animales que por sus 
características morfológicas pueden provocar daños a la salud de las personas, como es 
el caso de los accidentes causados por animales ponzoñosos, entre los que se incluyen serpientes, 

alacranes y arañas, así lo informó el subdirector general de Salud, Néstor Saúl Hernández Milán. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Emiten-recomendaciones-ante-la-
presencia-de-animales-ponzonosos-20220612-0008.html 
  
  

  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
  

  
-       TIJUANA 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscaran-amparo-en-contra-de-ley-ecosig-8425217.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Se-manifiestan-habitantes-de-Santa-Anita-en-el-Congreso-del-Estado--20220611-0018.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Se-manifiestan-habitantes-de-Santa-Anita-en-el-Congreso-del-Estado--20220611-0018.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Emiten-recomendaciones-ante-la-presencia-de-animales-ponzonosos-20220612-0008.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Emiten-recomendaciones-ante-la-presencia-de-animales-ponzonosos-20220612-0008.html


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 
“2022, Año de la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres en Baja California” 

  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INAUGURAN ALBERGUE PARA FAMILIAS MUSULMANES EN TIJUANA” 

Este sábado fue inaugurado formalmente el albergue para recibir a las 
familias musulmanas que lleguen a Tijuana con la esperanza de obtener asilo en 
Estados Unidos o Canadá. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inauguran-albergue-para-familias-
musulmanas-en-tijuana-8420454.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
   

  
-       TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“CLIMA TIJUANA: HABRÁ CALIDEZ DE TEMPERATURA EN LOS PRÓXIMOS 
DÍAS” 

Tijuana, BC.-El fortalecimiento de alta presión en las condiciones meteorológicas 
generará un aumento gradual en las temperaturas los días martes y miércoles, mientras 

que este lunes en Tijuana podrían ocurrir lluvias ligeras.  

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Clima-Tijuana-Habra-calidez-de-
temperatura-en-los-proximos-dias-20220613-0007.html 
  
  
FRONTERA. 
“LUCHAN CONTRA PERSONAS QUE TIRAN BASURA EN PLAYAS DE 
TIJUANA” 

Tijuana BC.- Los integrantes de la fundación We Love You luchan contra las 
personas que tiran la basura en playas y utilizan los cañones como basureros 
clandestinos. La fundación inició en Corea del Sur tiene como meta preservar el 
medio ambiente y la integridad humana través de jornadas de limpiezas y 
donación de sangre en diferentes países. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Luchan-contra-personas-que-tiran-
basura-en-Playas-de-Tijuana-20220612-0024.html 
  
  
  

  
   

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
   
  

-       TIJUANA 

  
  

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inauguran-albergue-para-familias-musulmanas-en-tijuana-8420454.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inauguran-albergue-para-familias-musulmanas-en-tijuana-8420454.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Clima-Tijuana-Habra-calidez-de-temperatura-en-los-proximos-dias-20220613-0007.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Clima-Tijuana-Habra-calidez-de-temperatura-en-los-proximos-dias-20220613-0007.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Luchan-contra-personas-que-tiran-basura-en-Playas-de-Tijuana-20220612-0024.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Luchan-contra-personas-que-tiran-basura-en-Playas-de-Tijuana-20220612-0024.html
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EL SOL DE TIJUANA. 
“BUSCAN RETOMAR PROYECTO DE CICLOVÍA BINACIONAL” 

Tijuana.- El proyecto para construir una ciclovía binacional que conecte a Tijuana y 
San Diego, mediante la Garita de San Ysidro, está detenido, por lo que la Alianza 
por la Movilidad Activa (AMA) busca retomarlo para que pueda continuar. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscan-retomar-proyecto-de-ciclovia-
binacional-8423669.html 
  
  
  

COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“LOS PRESIDENCIABLES DE MORENA” 

  
- DESAFORARON AL ALCALDE DE CULIACÁN 

  
TIJUANA BC 12 DE JUNIO DE 2022 (AFN).- Pues vaya que en MORENA andan que no creen 
en nadie, ya que a una semana de las elecciones locales en la que ganaron cuatro de seis 
gubernaturas en juego, abrieron ya la competencia por la candidatura presidencial, en un 
evento celebrado en el Estado de México, que el año entrante tendrá elecciones locales. 
Como le adelantamos este domingo desde temprana hora, en este evento estuvieron 
presentes el propio dirigente nacional de MORENA, Mario Delgado, así como la jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el canciller Marcelo Ebrard y el 
propio secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; los tres últimos, sonados 
aspirantes a la candidatura presidencial. 
Y aunque este evento congregó a la mayoría, por no decir que a todos los gobernadores 
morenistas, llamó la atención la ausencia de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
quien estuvo ausente de sus habituales publicaciones en redes sociales de fin de semana, 
donde sólo posteó videos y mensajes relativos a eventos que tuvieron lugar en la semana que 
concluye, sin ninguna novedad. 
Llama especialmente la atención esta ausencia de Marina del Pilar en este evento, que sirvió 
para anunciar, además, que próximamente se emitirá la convocatoria para quienes desean 
competir por la presidencia, por lo que lo ocurrido este domingo se puede considerar como 
el punto de partida para los presidenciables. 
Otra ausencia que llamó la atención en ese evento, fue la del coordinador de MORENA en 
el Senado, el zacatecano Ricardo Monreal, quien tampoco acudió, pese a que se ha dedicado 
a promover su precandidatura presidencial, afirmando que pase lo que pase, estará en la 
boleta del 2024. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/129168_afn_politico_los_presidenciables_de_mor
ena#ver_nota 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
PLEITOS EN EL FACE… INE… IMPULSO… 

  
El Instituto Nacional Electoral (INE) no cuenta con la capacidad de cubrir con las tareas que 
cumplen actualmente los Organismos Públicos Locales (OPL), indicó LILIANA DIAZ DE 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscan-retomar-proyecto-de-ciclovia-binacional-8423669.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscan-retomar-proyecto-de-ciclovia-binacional-8423669.html
http://www.afntijuana.info/afn_politico/129168_afn_politico_los_presidenciables_de_morena#ver_nota
http://www.afntijuana.info/afn_politico/129168_afn_politico_los_presidenciables_de_morena#ver_nota
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LEON ZAPATA, vocal ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del INE en Baja California. La 
reforma electoral, que aún no ha sido votada en la Cámara de Diputados, estipula la 
eliminación de los OPL, algo que ha llamado la atención del INE. 
“La desaparición de estos organismos no quiere decir que la estructura actual del Instituto 
esté lo suficientemente fuerte u organizada para asumir esas responsabilidades sin cambios 
estructurales”, explicó. La desaparición de los OPL implica que el INE realice las funciones 
que éstas cumplen actualmente, entre ellas el registro de las candidaturas en procesos 
electorales locales, los cómputos municipales y cómputos distritales, mencionó la vocal 
ejecutiva, por lo que son actividades meramente representativas de los OPL. 
“En este momento el INE no lleva a cabo esas actividades (...) El sistema electoral que tenemos 
funciona bastante bien, lo hemos visto en los resultados y en los hechos”. Además de la falta 
de infraestructura para cumplir con las responsabilidades de los OPL, el INE tampoco cuenta 
con el personal necesario. “A lo largo de todo el país, el INE únicamente cuenta con 300 
distritos federales porque así lo establece la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, todos de mayoría relativa. Esta estructura no se compara con el número de 
municipios que existen a lo largo del país y también los distritos electorales locales que existen 
a lo largo del país”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8425406.html 
   
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8425406.html

